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10月28日（土）昨年に引き続き「ほどがや区民ま

つり」に参加しました。当日は素晴らしい秋晴れで、

つばさのブースは会場入口近くということもあり、た

くさんの方が訪れてくれました。

つばさの出店内容は、「かざぐるま作り」と「バ

ザー」そして今年初めてのアンケート「法人後見を

知っていますか」。

例年のかざぐるま作りは子供たちに大人気！優しく作

り方を教えてくれるお兄さんのリードでみんな上手に

作ることが出来ました。

皆さんからご協力いただいた品々で「バザー」は常に

人だかりでした。そして、つばさの「法人後見PR

リーフレット」を配布しながらアンケート、「法人後

見を知っていますか」。成年後見制度は知っていても、

法人後見はまだまだ知られていないということが分か

りました。

被後見人さんたちが「かざぐるま作り」の手伝いや、

記録係カメラマンとして大活躍してくれました。あり

がとうございました。

つばさの法人後見は「私らしく」を手助けします

誰にも等しく権利擁護
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□バザーは大にぎわい！

□市長も来られました！□かざぐるまは何色にしますか？

□「法人後見をご存じですか？」

シールを張ってもらいながらアンケート

シールアンケートお答え総数 １０１人！

法人後見があることを
知っている・・・１２人

少し知っている・・・１７人
知らない・・・７２人

成年後見制度を
知っている・・・３３人

少し知っている・・・２８人
知らない・・・４０人
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権利擁護研修
開催

１２月３日（日）担当者会議を開催しました！

コロナ禍でなかなか開催できなかった時期もありました

が昨年に引き続き担当者会議を開催しました。先日行われ

た「権利擁護研修」の事例をもとに意見を出し合いました。

また他の担当者の皆さんがどのように後見活動をされてい

るかを顔を合わせて聞くことが出来ました。

事務局から・報酬単価表の改定・災害時に備えた情報整

理（新「フェースシート」）作成について・大規模地震な

ど災害が発生した時の「安否確認」について・個人情報使

用同意書の取得についてなどの連絡もありました。追って

業務検討会などでお知らせしていきます。
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東洋英和女学院大学名誉教授 石渡和実さん

をお迎えし 後見つぼみとの共催で権利擁護研修

を開催しました。第一部は基調講演「社会福祉の

変遷と権利擁護」

２００６年１２月に国連総会で採択された障害者

権利条約から、知的障害児者の社会モデルの医

学的モデルとの違い、意思決定支援のためにおさ

えるべきポイント、後見事務における意思決定支

援の基本原則等についてのお話がありました。

意思及び選好を尊重しないことは、失敗をする

権利、誤りを犯す権利を認めないことかもしれない

との印象的なお話もありました。

第二部はつばさ、つぼみそれぞれから事例発表

を行いました。

第一の事例は「本人の自発的な希望がつかめな

い方への支援」

第二の事例は「本人の希望の中に家族の意志が
根深く入り込んでいる方への支援」
それぞれの担当者の苦悩と努力がうかがえる内容
でした。

１１月１８日＠横浜市健康福祉総合センター

チームリーダー会

今後の予定
新年会

１月２０日（土）１３：３０～１５：３０
＠星川地域ケアプラザ

かるがも２階
♪つばさでラララ（音楽療法）
ボッチャ、輪投げもあります！

なるべく１月１２日までにお申し
込みをお願いします。

星川ケアプラザにて１９名参加♪

ご参加

お待ちして
います

２週に１回

チームリーダー
会議(=^・^=)

隔週の木曜に代表理事とチーム
リーダー４人＋αのメンバーで会議を
行っています。

新規受任の状況、終了者の状況、報酬申立の進捗状
況などを報告します。新規受任予定者については確定
日、財産引継ぎ日等を確認し手続きに漏れがないように
しています。

新規相談者については受任出来そうかを検討し相談
者にお返事します。なかなかすべての方を受任できな
いのが悩みです。

各チームの受任中の方のことで、困っていることを話し
たり情報共有したいことを報告したり出来て心強い相談
の場となっています。

編集後記

石渡さんから講評をいただき、親を孤立させな

いこと、親が抱え込まなければならなかった背景を

考えチームで支援することの大切さをお話しいた

だきました。障害により一人で物事をうまく決めら

れない方と共に考え、ご本人の意思を尊重した支

援の基本原則をおさえつつ、ご本人にとって最善

の「自己決定」ができるように支援することが大切

であることを確認しました。

今年も残すところわず
かとなりました。あんなに
暑かった夏が終わり短い
秋が過ぎて冬がやってく
る、地球ってすごいとい
つも思います。読んで楽
しい機関紙を目指して
次回も頑張ります。皆様
の投稿もお待ちしていま
す。（事務局）
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